

DINERO

Las preguntas a Zedillo //

Slim cumple 84 años // Xochiladas

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

L PRESIDENTE ERNESTO Zedillo asumió su cargo salpicado por la sangre del candidato presidencial priísta Luis Donaldo Colosio; había sido el coordinador de su campaña, falló –dicen– la seguridad y perdió al abanderado en la tragedia de Lomas Taurinas al terminar un mitin en Tijuana. Fue el principal beneficiario del magnicidio porque Carlos Salinas de Gortari lo escogió para llenar el hueco. En el primer mes de su gobierno ocurrió el "error de diciembre" que hundió al país en una profunda crisis económica y política, cuyos efectos se siguen pagando hoy con cargo al presupuesto federal. Zedillo y Salinas de Gortari se culpan recíprocamente. Siguieron la cárcel del hermano Raúl y el autoexilio en Dublín. El presidente Clinton implementó un paraguas financiero para que librara la tormenta que estaba contaminando a otros países – "el efecto tequila" –. Dividido el PRI entre políticos y tecnócratas, y sin apoyo popular, que tampoco buscó, Zedillo fue el centro de la recurrente especulación de que renunciaría a su cargo. Aunque egresado del Instituto Politécnico Nacional, el economista que en su niñez vivió en Mexicali fue fiel a su formación neoliberal en la universidad de Yale, en Estados Unidos, a la que sigue ligado. Se supeditó a los grupos de poder económico nacionales e internacionales y al gobierno de Estados Unidos. Les entregó lo que le pidieron, hasta con pilón. Es el padre del Fobaproa.

Preguntas

"AHORA QUE VIENE Zedillo me gustaría hacerle tres preguntas", dijo en la mañanera el presidente López Obrador. Su visita se debe a una plática organizada por el Grupo

Financiero Actinver. "Una: ¿por qué convirtió las deudas privadas de unos cuantos en deuda pública, el Fobaproa? Lo segundo: ¿por qué envió al Congreso una reforma de pensiones, en la que el trabajador, al jubilarse, no va a recibir, si no se hubiese modificado (porque ya se hizo un cambio y se va ha hacer otro), ni 50 por ciento de su salario? ¿Qué lo llevó a dañar a los trabajadores, por qué lo hizo, no sabía lo que iba a significar esa reforma a las pensiones de los trabajadores?; tres: ¿por qué durante su gobierno no aumentó el salario mínimo sino que, al contrario, se redujo el poder de compra del salario? Tengo muchas preguntas más", dijo López Obrador, "pero esta es otra: ¿por qué desapareció los trenes de pasajeros y se fue a trabajar de asesor a la empresa estadunidense a la que le entregó los ferrocarriles nacionales?" Sería interesante y esclarecedor que Zedillo abordara en su plática cuando menos un par de estos temas.

Cumpleaños

CARLOS SLIM NACIÓ el 28 de enero de 1940. en la Ciudad de México, cumplirá 84 años el domingo próximo. Esta ocasión se ha visto una inusual promoción de su biografía en redes como TikTok, lo que contrasta con su habitual discreción. Recientemente el índice Bloomberg calculó su fortuna en 100 mil millones de dólares. Hay un abismo si se compara con la de cualquier mexicano. También es mayor a la de los 10 personajes más ricos de México... juntos. Es el más fogueado internacionalmente de nuestros millonarios. Su extenso imperio comprende países con gobiernos de derecha e izquierda. Así que no le cavó de peso el cambio en México. Además, el presidente López Obrador era un viejo conocido, lo había invitado junto con otros personajes al comité de restauración del Centro Histórico de la capital del país. Apechugó la cancelación del aeropuerto de Texcoco, no perdió dinero ni tiempo lamen-

	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	₀LaJornada	6	24/01/2024	OPINIÒN

tándose, al contrario, se convirtió en uno de los principales contratistas de la 4T.

Murillo Karam

LA FISCALÍA GENERAL de la República demandará 82 años de cárcel para Jesús Murillo Karam, el ex procurador de Justicia con Peña Nieto, por el caso Ayotzinapa. Dada su edad y condiciones de salud, lo más probable es que cumplirá la mayor parte de la condena en su domicilio.

Twitterati

JOYA: ¡XÓCHITL GÁLVEZ afirma que AMLO privatizó el sector privado! ¡Y Loret tuvo que ayudarle!

@YosoyPedrero

X: @galvanochoa FaceBook: galvanochoa Correo: galvanochoa@gmail.com

CONFERENCIA MATUTINA



▲ El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezó el informe de la Sedena sobre proyectos de infraestructura que impulsan el desarrollo del país, como el Tren Maya, el AIFA, Mexicana de Aviación y el Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica. Foto Yazmín Ortega Cortés